
Книга не просто биогра-
фия, но и взгляд руководителя 
коммунистов на важнейшие 
события в истории страны, 
очевидцем и участником кото-
рых он был. 

«Очень важно было, чтобы 
моими глазами была отраже-
на достоверно та эпоха, в кото-
рой я прожил. Анатолий Житну-
хин справился с этой задачей. 
Третье издание, но в серии, ко-
торая является единственной в 
мире. Серия ЖЗЛ, издаваемая 
«Молодой гвардией». В 2001 
году была издана тысячная 
книга. И если вы хотите узнать, 
что происходило в ту или иную 
эпоху, то более достоверно-
го материала, чем в этой се-
рии, вы сегодня не найдете. Я 
очень горжусь, что автор и «Мо-
лодая гвардия» издали так, как 
я это видел, как я участвовал, 
и, мне думается, будет для но-
вых поколений весьма полез-
но. Тем более сейчас пытаются 

написать достоверную исто-
рию, по поручению президен-
та уже вышли учебники для 
старших классов. Мне думает-
ся, для политиков это будет хо-
рошим подспорьем», - сказал 
председатель ЦК КПРФ Генна-
дий Зюганов.

Автор книги «Геннадий Зю-
ганов. Биография продолжа-
ется» А.П. Житнухин расска-
зал, что со времени первого ее 
издания прошло уже семнад-
цать лет. «Срок это немалый, в 
течение которого  у меня бы-
ла возможность что-то перео-
смыслить: и биографию героя 
и текущие события», - отметил 
писатель.

Он напомнил, что благода-
ря Г.А. Зюганову возрожден-
ная Компартия претерпела  су-
щественные обновления. Он 
не принял стереотипов дея-
тельности партии, сыгравших с 
ней злую шутку в тяжелые для 
страны годы, и тем более не 

годившихся в новых условиях. 
Перелом в жизни партии спо-
собствовал не только росту до-
верия к КПРФ, как основно-
му защитнику интересов трудя-
щихся, но и зримо повысил ее 
интеллектуальный уровень. По-
этому в 90-е годы с КПРФ на-
чала сотрудничать патриотиче-
ски настроенная творческая 
интеллигенция, писатели, сре-
ди которых Валентин Распутин, 
Юрий Бондарев, Александр 
Проханов и другие.

 «Многих удивляет, - отме-
тил выступающий, - политиче-
ское долголетие Зюганова при 
тех испытаниях, которые он 

выдержал на протяжении 30 
с лишним лет. Чтобы спасти 
партию после событий 1991 
и 1996 года, надо было иметь 
удивительную моральную си-
лу. И только Г.А. Зюганов мог 
спасти партию, вселяющую в 
сердца людей надежды в са-
мые светлые идеалы. При этом 
на каждом новом этапе КПРФ 
под его руководством разраба-
тывала обновленную програм-
му действий, в которой про-
сматривается возрождение в 
стране общества социальной 
справедливости - социализма».

В ходе презентации 
также выступили первый 

заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Ю.В. Афонин; замести-
тель Председателя ЦК КПРФ 
Д.Г. Новиков; писатель, депутат 
фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе С.А. Шаргунов; глав-
ный редактор издательства 
«Молодая гвардия» М.А. Залес-
ская; историк, публицист, об-
щественный деятель Е.Ю. Спи-
цын; сопредседатель Союза 
писателей России Л.Г. Барано-
ва; секретарь ЦК КПРФ, руко-
водитель Центра политической 
учебы ЦК КПРФ С.Э. Анихов-
ский; продюсер, журналист 
В.Е. Вайс; актер театра и кино 
В.Д. Неровнов; первый секре-
тарь Томского обкома КПРФ 
Н.Г. Барышникова; музыкант, 
композитор М.В. Шитов.

Государственный академи-
ческий русский народный ан-
самбль «Россия» имени Людми-
лы Зыкиной, под руководством 
заслуженного артиста Россий-
ской Федерации Д.С. Дмитри-
енко, исполнил музыкальную 
композицию «Цыганочка».

В своем заключительном 
слове Г.А. Зюганов поблагода-
рил участников встречи и вы-
разил уверенность, что победа 
будет за нами!

Затем все желающие смог-
ли получить автограф героя 
книги.

Пресс-служба ЦК КПРФ п

 Слава В.И. Ленину - организатору и вдохно-
вителю Великой Страны Советов!

 Ленин! Сталин! Социализм!
 Под знаменем марксизма-ленинизма - к со-

циалистическому возрождению Отечества!
 Идеи Ленина - бессмертны!
 Ленинско-сталинская национальная поли-

тика - стержень будущего союза братских 
республик!

 За СССР - за Сильную, Справедливую, Соци-
алистическую Россию!

 Дружба и братство народов - залог возрож-
дения могущества Отечества!

 Наша цель - социализм, наш символ - Крас-
ное Знамя Победы!

 Власть - народу! Собственность - трудящимся!
 Российской экономике бюджет развития, а 

не деградации!
 Ленин в наших мыслях, делах и поступках!
 За возрождение победных традиций совет-

ской эпохи!

 Российскому народу социальные завоева-
ния социализма!

 За рост зарплат и пенсий, а не цен и 
тарифов!

 Во славу Победы и восстановление сувере-
нитета Отечества!

 Программу Победы от КПРФ - в жизнь!
 Пусть крепнет единство трудового народа!
  Союзу братских народов России, Украины и 

Беларуси - быть!
 НАТО, прочь от границ России!
 Фашизм - не пройдет! Цели СВО будут 

достигнуты!
  За нашу Советскую Родину!
 Освободим братскую Украину от коричне-

вой проказы фашизма!
 Слава российскому народу - творцу, воину, 

созидателю!
 За социализм! За мир и дружбу между 

народами!
 За КПРФ - значит, за власть народа!

в коломне

Газета Московского областного отделения КПРФ№13 (1443), 18 апреля 2024 Газета выходит с 1997 года

w
w

w
.m

kk
pr

f.
ru

КОММунИСТы ТОРЖеСТВеннО ВСТРеТИЛИ 
ПеРВый ПОЛеТ ЧеЛОВеКА В КОСМОС
ВЛАдИМИР КАшИн ПРедСТАВИЛ 
ЗАКОн В ИнТеРеСАх 
нАЦИОнАЛьнОГО РыБОЛОВСТВА 3
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12 апреля, в День космонавтики, в Москве, на мемори-
альной Аллее Космонавтов, состоялось возложение 

цветов к памятникам советских ученых - основополож-
ников космической эры и героев-космонавтов. 

Также возле монумента «Покорителям космоса» про-
шла встреча депутатов-коммунистов с избирателями. 

Серпухов и его окрестности нередко выбирали и выбирают в качестве 
съемочных площадок для своих фильмов советские и российские ре-
жиссеры: «Бумер-2», «Дурная кровь», «Змеиный источник», «Неокончен-
ная пьеса для механического пианино», «Строптивая мишень», «Апо-
стол», «Охота на лис», «Стрелец неприкаянный», «Парад планет», «Беглян-
ки», «Мишень», «Сердце врага», «Снежная сказка», «Щенок», «Идеальная 
пара», «Не могу сказать «Прощай»», «Все и сразу». В 2021 году этот спи-
сок пополнился сериалом «Вампиры средней полосы», благода-
ря которому в Серпухове появилось граффити, на котором изо-
бражен портрет первого космонавта Юрия Алексеевича Гага-
рина и надпись: «Прости нас, Юра! Мы все прое…». 

Она была посвящена дню космонавти-
ки и 63-й годовщине первого в истории че-
ловечества космического полета, совершен-
ного коммунистом, советским офицером 
Юрием Алексеевичем Гагариным, 90-летие 
со дня рождения которого страна недавно 
отметила.

Открыл встречу заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ, Председатель Комитета Го-
сударственной думы по аграрным вопро-
сам, академик РАн В.И. Кашин. Он выразил 
убежденность, что сегодняшний праздник - 
день космонавтики, отмечает вся планета. 
Владимир Иванович подчеркнул, что пер-
вый полет человека в космос, это не толь-
ко подвиг Юрия Алексеевича Гагарина, на-
ших выдающихся ученых, но и всего совет-
ского народа.

«Сколько бы ни существовала планета, 
имя Гагарина и тех, кто провожал его в кос-
мос, будет в памяти человеческой, - выра-
зил уверенность В.И. Кашин. - И напутствие 
С.П. Королева: «Желаем вам счастливого 
полета!», и ответ Ю.А. Гагарина: «Поехали!» 
тоже останутся в памяти народа».

Владимир Иванович напомнил, что по-
сле победы Советского Союза в Великой 
Отечественной войне на планете началась 
гонка вооружений. И это поставило нашу 
державу перед необходимостью создания 
ракетно-ядерного паритета и прорыва в 
космос. 

«хотя и до этого, - подчеркнул В.И. Кашин, 
- многие поколения людей мечтали о небе и 
космосе. И не случайно, поэтому, мы сегод-
ня собрались здесь, у памятника К.Э. Циол-
ковскому, основоположнику космонавтики».

Тогда эти события, отметил далее Влади-
мир Иванович, повлияли на весь ход исто-
рии. Рушилась колониальная система, разви-
валась наша держава, ее промышленность, 

сельское хозяйство, шло массовое жилищ-
ное строительство.

«Первый космический полет, - продол-
жил В.И. Кашин, - конечно, дал огромный 
импульс развитию науки и промышленно-
сти. Появились тысячи новых технологий. 
Поэтому мы благодарны нашим космонав-
там и ученым. Они и сегодня, через 63 года 
после гагаринского полета, снова первые!»

Затем слово для выступления было 
предоставлено Председателю ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганову.

«дорогие друзья, мои товарищи, - обра-
тился к участникам встречи лидер КПРФ. - 
Я сегодня утром посмотрел репортаж, где 
третьей новостью стали говорить о косми-
ческом прорыве Юрия Алексеевича Гага-
рина. И специально нашел свою любимую 
фуражку, на которой написано «СССР». По-
тому что на шлеме первого космонавта 
были гордо начертаны именно эти буквы. 
но те, кто не помнит и не уважает историю, 
решили их стереть».

«Сейчас англосаксы и натовцы объяви-
ли Русскому миру войну на уничтожение, - 
продолжил Геннадий Андреевич. - но Рус-
скому миру более тысячи лет, и самыми 
его высокими вершинами были создание 
СССР, Победа в мае 45-го, космический про-
рыв нашей страны в будущее и достижение 
ракетно-ядерного паритета. За эти подвиги 
любой, самый строгий суд истории поставит 
нам величественные памятники».

«но все началось, - отметил далее Г.А. 
Зюганов, - с распоряжения Сталина. не 
исполнилось еще и года после окончания 
Великой Отечественной войны, как вы-
шло его распоряжение о ракет-
ном вооружении. И тогда и ракет-
ной технике, и освоению космо-
са был открыт великий путь».

стр.2
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Почему именно Юра?

Всю свою жизнь Влади-
мир Ленин посвятил борьбе за 
освобождение трудящихся от 
угнетения, нищеты и унижения, 
в которые вверг народ капита-
листический строй. Он сумел 
творчески подойти к марксиз-
му, развил его и применил на 
практике, в новых исторических 
условиях ХХ века. В 1917 году 
Владимир Ильич возглавил Вели-
кую Октябрьскую социалисти-
ческую революцию, и благода-
ря поддержке народа партия 
большевиков одержала побе-
ду в тяжелейшие годы граждан-
ской войны и преодолела по-
слевоенную разруху.

Владимир Ильич Ленин на-
чал строить первое в мире го-
сударство, которым управля-
ли советы рабочих и крестьян 
- Советский Союз. Именно 

Ленин сумел заложить фунда-
мент, благодаря которому тру-
дящиеся и сегодня пользуются 
всеми основными социально-
экономическими правами: 
восьмичасовой рабочий день, 
декретный отпуск, государ-
ственная пенсия по старости, 
право на труд. Благодаря иде-
ям Ленина и плану ГОЭЛРО, в 
стране началась индустриали-
зация, которую развернул и до-
вел до конца его ученик и со-
ратник Иосиф Сталин.

Ленин и сегодня как никог-
да актуален. Он - символ идей 
социальной справедливости и 
борьбы народа против ига ка-
питализма. Сегодня наша глав-
ная задача вернуть государ-
ство на социалистический путь 
развития, как это и завещал по-
томкам великий Ленин. п

«ГеННАДИй ЗюГАНОВ. 
БИОГРАФИя ПРОДОЛжАеТСя» 

16 АПРеЛя В ЦеНТРАЛьНОм ДОме ЛИТеРАТОРОВ В мОСКВе ПРеДСТАВИЛИ 
КНИГУ ИЗ СеРИИ «жИЗНь ЗАмечАТеЛьНых ЛюДей», ПОСВящеННУю ЛИДе-
РУ КПРФ ГеННАДИю ЗюГАНОВУ. ЭТО Уже ТРеТье ИЗДАНИе. НА ЦеРемОНИИ 

ПРИСУТСТВОВАЛ САм ПОЛИТИК И АВТОР АНАТОЛИй жИТНУхИН. 
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важная дата
Окончание. Начало на с. 1 

«в феврале 55-го, - рассказал ли-
дер кПрФ, - выходит совместное поста-
новление Цк компартии и совмина о 
строительстве «Полигона №5», научно-
исследовательского учреждения мини-
стерства обороны. Так был заложен кос-
модром Байконур. И всего за два года 
созданы величественные сооружения: кос-
мические старты, аэродромы. И построен 
настоящий город».

г.а. Зюганов отметил, что не прошло и 
двух лет, как с Байконура был дан первый 
старт. а затем над планетой зазвучал и го-
лос первого спутника.

лидер кПрФ напомнил, что на всемир-
ной выставке в Брюсселе в 1958 году са-
мой большой популярностью пользовался 
павильон ссср. в нем экспонировались 
макет первого искусственного спутника 
Земли, первый в мире самоходный ком-
байн. Там была показана легковая маши-
на «волга», получившая гран-при и золотую 
медаль. Тогда ее признали лучшей легко-
вой машиной в мире. Там также был пред-
ставлен макет первой атомной электро-
станции в обнинске.

«не прошло и трех лет, - продолжил ли-
дер коммунистов, - как в космос поднялся 
гагарин. 108 минут полета - и его улыбка 
озарила всю планету, показав, что русский, 

советский человек, офицер, коммунист от-
крывает для человечества новую эру».

«но если собираетесь побеждать, - под-
черкнул геннадий андреевич, - надо рас-
сказывать и о том, каким образом простой 
парнишка, родившийся на смоленской 
земле, достиг космических высот. ему бы-
ло восемь лет, когда он увидел фашистов. 
он окончил советскую школу, ремеслен-
ное, а потом летное училище. Затем Юрий 
гагарин попал в отряд космонавтов, где по-
казал удивительные чудеса трудолюбия, 
подвига и верности идеалам справедливо-
сти. когда его спросили, как он понимает 
счастье, последовал ответ: «Человек может 
быть счастлив только вместе со своей стра-
ной». И мы были счастливы, когда страна 
и труд определяли главный смысл жизни и 
действия власти. когда было доступно бес-
платное высшее образование каждому мо-
лодому человеку, независимо от кошелька 

родителей. когда получали первое рабо-
чее место, и самый злой директор не мог 
уволить вас в течение трех лет».

Затем г.а. Зюганов рассказал, что как-
то летел на Байконур на одном самолете 
вместе с американцами. рядом с ним си-
дел руководитель наса. а наши космонав-
ты готовились тогда к совместному поле-
ту с американцами. геннадий андреевич 
задал вопрос: «как вы оцениваете наших 
космонавтов?» И американский руководи-
тель оценил их очень высоко. он сказал, 
что это ребята с великолепным образова-
нием, которые не только узкие специали-
сты. они любят свою страну и показыва-
ют пример того, как можно готовиться и 
побеждать.

«После полета гагарина прошло всего 
четыре года, - напомнил г.а. Зюганов, - ког-
да впервые вышел в открытый космос ле-
онов. он пробыл там всего двенадцать ми-

нут, но человечеству стало ясно, что можно 
решать новые задачи».

«рядом со мной находится светлана 
савицкая, - продолжил лидер кПрФ. - Это 
единственная в мире женщина - дважды 
герой советского союза. она тоже спустя 
двадцать лет выходила в открытый космос. 
но уже пробыла там три с половиной ча-
са. И тогда всем стало понятно, что в кос-
мосе можно монтировать станции, выра-
щивать новые растения, создавать лекар-
ства. можно решать проблемы создания 
суперсовременных материалов. а это даст 
возможность победить и голод, и холод, и 
нищету».

«но потом стало ясно, - подчеркнул г.а. 
Зюганов, - что капитализм никогда не будет 
этим заниматься».

Затем он рассказал, как уговаривал 
второго космонавта планеты германа Тито-
ва стать депутатом государственной думы 

от кПрФ. герман степанович сначала не 
соглашался, но потом удалось его убедить. 
И он одержал блестящую победу в колом-
не. Хотя власть раздавала народу подачки, 
а Жириновский водку. но люди все равно 
проголосовали за порядочного человека, 
за космос и советскую власть.

«я уверен, что эти лучшие традиции мы 
с вами продолжим, - подчеркнул г.а. Зюга-
нов. - ведь нельзя побеждать на поле боя, 
если вы забыли прошлое. если не опира-
етесь на великую мощь русского, совет-
ского и народного патриотизма. сталин, 
обращаясь к народу в первые дни вой-
ны «Братья и сестры!», вспомнил всех: от 
александра невского, дмитрия донского, 
минина и Пожарского до суворова и ку-
тузова. но он сказал, что только под крас-
ным Знаменем ленина мы сумеем побе-
дить фашизм. И сегодня эта власть долж-
на понимать, что только под красным 

Знаменем Победы, только опираясь на 
великую науку, на космический подвиг, 
на чувство исторического патриотизма, 
мы сможем победить новых нацистов и 
фашистов, натовцев и американцев, объ-
явивших нам войну».

«Победа в любом случае будет за на-
ми! И это показал Юрий алексеевич гага-
рин, первый космонавт планеты. с днем 
космонавтики!» - так завершил свое вы-
ступление лидер кПрФ.

на встрече выступили также дваж-
ды герой советского союза, летчик-
космонавт ссср, депутат фракции кПрФ в 
госдуме с.е. савицкая; лидер дПа, депу-
тат госдумы генерал-лейтенант в.И. собо-
лев; секретарь Цк кПрФ, первый секре-
тарь Цк лксм рФ, депутат госдумы в.П. 
Исаков; первый секретарь мгк кПрФ, ру-
ководитель фракции коммунистов в сто-
личном парламенте н.г. Зубрилин.

Затем цветы были возложены к памят-
никам основоположников космической 
эры, у истоков которой стояли, в частно-
сти, к.Э. Циолковский и с.П. королев.

Также состоялось возложение цветов 
к памятникам героев-космонавтов.

мероприятия, посвященные дню кос-
монавтики, коммунисты провели по всей 
стране.

Пресс-служба ЦК КПРФ п

12 апреля делегация комму-
нистов и беспартийных во гла-
ве с первым секретарем Коло-
менского ГК КПРФ, главным ре-
дактором газеты «Подмосковная 
правда» Сергеем Стрельцовым, 
вместе с союзниками по лево-
патриотическому блоку, провели 
торжественный митинг и возло-
жили цветы к постаменту памят-
ника «Покорителям космоса».

ровно 63 года назад, 12 апре-
ля 1961 года, советский гражда-
нин, коммунист Юрий гагарин на 
космическом корабле «восток-1» 
открыл человечеству новую эру.

сергей стрельцов выразил 
мнение, что «одной из ярких вех в 
истории нашей страны стал полет 
человека в космос, заложивший 
основу технологического прогрес-
са. Благодаря советскому союзу 
были созданы первые искусствен-
ные спутники Земли и первая в ми-
ре пилотируемая орбитальная кос-
мическая станция, осуществлен 
первый выход в открытый космос. 
Эти достижения стали отправной 

точкой в развитии космической от-
расли во всем мире».

«в день космонавтики мы 
вспоминаем не только подвиг гага-
рина, но и наших гениальных уче-
ных с.П. королева, м.в. кельды-
ша и других советских инженеров, 
кто поднял науку до космических 
высот. Имена наших выдающихся 
ученых навеки вписаны в летопись 
советской и мировой науки», - от-
метил сергей стрельцов.

к участникам праздничного 
митинга также обратились член 
Бюро коломенского гк кПрФ, се-
кретарь озерской первичной ор-
ганизации №2 михаил столяров, 
начальник штаба московского об-
ластного отделения «союза совет-
ских офицеров», полковник вла-
димир Иванов, комиссар «коло-
менского офицерского собрания», 
капитан 2-го ранга александр Бон-
даренко, заместитель руководите-
ля коломенской общественной ор-
ганизации «дети войны» алексан-
дра сильчева, озерская поэтесса, 
член женского движения «надежда 
россии» надежда марфина. п

Всего месяц назад егорьев-
ские коммунисты приходили к 
памятнику первому космонав-
ту Ю.А. Гагарина в день его 90-ле-
тия и вот они снова собрались  у 
его памятника, установленном в 
1968 году на средства, заработан-
ные егорьевскими комсомольца-
ми, на улице носящей его имя. 

Простого мальчишку, родив-
шегося в небольшой деревеньке 
на смоленщине в работящей се-
мье колхозников, советская власть 
вознесла на пьедестал космиче-
ской высоты. его открытое лицо, 
обворожительная улыбка покори-
ли жителей всех континентов. все-
го через 12 лет после победы над 

германским фашизмом и японским 
милитаризмом советские ученые, 
конструкторы, машиностроители су-
мели осуществить идеи к.Э. Циол-
ковского о полетах в космическое 
пространство, запуском первого 
спутника Земли. а спустя еще четы-
ре года в космический полет отпра-
вился человек. Им стал советский 
офицер, коммунист Юрий алексее-
вич гагарин! Это был триумф совет-
ской науки и техники! 

социализм, построенный в 
ссср, стал стартовой площадкой 
для последующих достижений в 
освоении космоса, в постановке 
результатов космических исследо-
ваний на службу всего советского 
народа! п

12 апреля Королевские 
коммунисты по традиции воз-
ложили цветы к памятнику 
Сергею Павловичу Королеву.

«Уже более 60 лет мы от-
мечаем день космонавтики, 
праздник, который бы не состо-
ялся без главного конструктора, 
первого космонавта, инжене-
ров, техников и рабочих.

мы - наследники великой 
эпохи и должны быть достойны 
тех, кто стоял у истоков пилоти-
руемой космонавтики.

на возложении мы вспомни-
ли, как проходил день 12 апре-
ля 1961 года, послушали запись 
Юрия гагарина во время полета 
и пообщались с современника-
ми сергея королева», - расска-
зала первый секретарь коро-
левского гк кПрФ светлана Пе-
трова. п

12 апреля коммунисты и 
комсомольцы города Жуков-
ского в честь 63 годовщины 
полета в космос Юрия Алек-
сеевича Гагарина возложи-
ли цветы к мемориальной до-
ске, установленной на здании 
Летно-исследовательского ин-
ститута, в котором проходили 
подготовку к полету первые 
космонавты СССР.

в ходе встречи специа-
листы лИИ рассказали ин-
тересные факты из истории 
подготовки к космическим 
полетам. По завершении ме-
роприятия был проведен ком-
мунистический субботник 
возле памятника владимиру 
Ильичу ленину. п

12 апреля знаковая и важ-
ная дата для всей нашей страны. 
Именно в этот день в 1961 году 
Юрий Алексеевич Гагарин совер-
шил первый полет в космос.

в люберцах, у памятника 
Юрию гагарину, установленному у 
профессионального училища, но-
сящего его имя, состоялся митинг, 
посвященный дню космонавтики.

открывая митинг, первый се-
кретарь люберецкого гк кПрФ 
василий Бызов, сказал собрав-
шимся: «сегодня отмечая день 
космонавтики мы, конечно, вспо-
минаем первый полет человека в 
космос. его совершил советский 
человек, коммунист Юрий алек-
сеевич гагарин. в люберцах его 
помнят, именно здесь он получил 
первую профессию, свою любе-
рецкую рабочую закалку. сегодня 

здесь собрались представители 
различных организаций: коммуни-
сты, комсомольцы, «дети войны», 
«союз советских офицеров», «ру-
со». все мы отдаем дань уважения 
этому великому человеку, который 
своей улыбкой покорил весь мир».

выступивший на митинге руко-
водитель люберецкого отделения 
«союз советских офицеров» васи-
лий наталенко, окончивший тоже 
летное училище, что и гагарин, в 
частности отметил: «Первый полет 
в космос это результат работы всех 
советских граждан, которые объе-
динили усилия для свершения та-
кого важного прорывного события, 
оказавшего влияние на ход разви-
тия общества. Поздравляю всех с 
праздником!».

в завершении митинга состоя-
лось возложение цветов к памятни-
ку Ю.а. гагарину. п

Первый секретарь 
Щелковского ГК КПРФ 
Елена Мокринская вме-
сте с щелковскими ком-
мунистами, пионерами 
и комсомольцами прове-
ла праздничное меропри-
ятие, посвященное 63 го-
довщине первого полета 
человека в космос Ю.А. 
Гагарина.

Торжественное меро-
приятие с возложением 
цветов к памятнику Ю.а. 
гагарина прошло в ле-
гендарном микрорайо-
не Чкаловский городско-
го округа Щелково. в при-
ветственном слове елена 

Федоровна поздравила 
всех с праздником. 

Перед присутствующи-
ми выступил коммунист, 
полковник авиации, член-
корреспондент академии 
военных наук, рекордсмен 
мира по четырем федера-
циям в силовых видах спор-
та александр Федорович 
гаршин, который расска-
зал детям о Юрии гагарине, 
полет которого вдохновил 
его и многих молодых лю-
дей посвятить свою жизнь 
науке, авиации и исследо-
ванию космического про-
странства, о том как рабо-
тал в академии им. Ю.а. га-
гарина в монино, о том, что 

изучение и освоение кос-
мического пространства 
является неотъемлемой 
составляющей современ-
ной науки и открывает но-
вые перспективы развития 
для всего человечества. он 
также отметил, что в совет-
ском союзе каждый чело-
век получал бесплатное ка-
чественное образование и 
мог реализовать свою меч-
ту. на возложение также 
ежегодно приходят воспи-
танники детского сада «сол-
нышко». дети с удоволь-
ствием и вниманием слу-
шали выступающих и сами 
выступили, прочитав стихи 
про космос. п

12 апреля пушкинские коммуни-
сты, включая ивантеевцев, и сторон-
ники КПРФ отметили День космонав-
тики у бюста Дважды Героя Советского 
Союза летчика-космонавта Алек-
сандра Сергеевича Иванченкова в г. 
Ивантеевке.

Участники встречи отметили, что день 
космонавтики является всенародным 
праздником, обратили внимание, что 
стремление в космос в нашем народе 
корнями уходит в русскую культурную тра-
дицию, в размышления и исследования 
русских космистов. мечта была воплоще-
на в ссср трудами советских людей, под-
вигами покорителей космического про-
странства. освоение космического про-
странства - будущее человечества.

Хорошим подарком к празднику явил-
ся успешный запуск ракеты-носителя «ан-
гара-5». в последнее десятилетие появи-
лись признаки возрождение космической 
славы нашей страны, очень отставшей во 
всем, включая движение в космос, за вре-
мя капиталистического лихолетья. однако 
по-настоящему новый рывок в космос воз-
можен только в условиях социалистической 
консолидации сил общества.

собравшиеся вспомнили подвиги зем-
ляков космонавтов, героев а.с. Иванченко-
ва и м.в. Тюрина. 

«Поздравляем покорителей космоса, 
весь российский народ и наших земляков 
космонавтов а.с. Иванченкова и м.в. Тю-
рина с днем космонавтики! Благодарим 
героев космоса за подвиги во имя чести и 
славы нашего народа». п

щелковолюберцы

коломна

егорьевск

королев

жуковский

Долгопрудненский 
горком КПРФ 12 апре-
ля отметил День совет-
ской космонавтики 
возложением цветов к 
бюсту Константина Эду-
ардовича Циолковского, 
ставшего кумиром для 
Юрия Гагарина и заро-
дившего в людях мечту 
о космосе!

ровно 63 года назад 
наш соотечественник, 
коммунист Юрий алексе-
евич гагарин, первым в 
истории человечества со-
вершил полет на около-
земную орбиту! 

12 апреля 1961 года 
навсегда вписано в геро-
ическую летопись нашей 
великой родины! п

долгопрудный

пушкино

Создано оно было для 
эпизода, в котором герой Сто-
янова замечает подростков, 
что-то рисующих на стене ар-
ки. Сначала дед Слава при-
нимается отчитывать «ванда-
лят», но затем увидев, что они 
пишут на стене, сокрушенно 
качает головой и, приговари-
вая «Все так, все так», допи-
сывает нецензурную надпись. 
Фраза «Прости нас, Юра» 
стала популярным мемом, и 
смысл ее не требует дополни-
тельных разъяснений.

Из сериала сцену выре-
зали (то ли из-за цензурных 
ограничений, то ли по причине 
отсутствия у авторов фильма 
прав на использование изо-
бражения Гагарина), но граф-
фити стало новой городской 
достопримечательностью и 
путешественники упомина-
ют о нем на своих каналах и 
в блогах. В одном из коммен-
тариев к путевой заметке, где 
автор положительно отзыва-
ется и самом граффити, и о 
эпизоде сериала, читатель 
вступает в спор с ним:

«При чем тут Гагарин, 
я не понимаю? При чем тут 
подростки, которые его рису-
ют? Сам текст плюс картинка 
- это когнитивный диссонанс. 

Подростки наверняка даже не 
знают кто это, а те, которые 
знают, навряд ли будут разри-
совывать стены в подворот-
нях, к тому же, какое отноше-
ние это поколение имеет к со-
бытиям того периода? <…> И 
почему текст обращен именно 
к Гагарину? Ни к Ленину? Ни к 
Сталину? Ни, к примеру, хотя 
бы к Электронику?»

Автор же отвечает читате-
лю обстоятельно и конструк-
тивно (что является редко-
стью для интернет-дискуссий):

«Юрий Гагарин - менее 
спорная личность, чем Ле-
нин и Сталин. Он стал оли-
цетворением мечты и дости-
жений СССР. Всего через 16 
лет после разрушительной 
войны СССР запустил чело-
века в космос. Мем «Про-
сти нас, Юра, мы все …» - 
это не столько про подрост-
ков и даже не совсем про 
Гагарина, это про поколения, 
жившие после. В интерне-
те эта фраза встречается ча-
сто при обсуждении развала 
СССР, промышленности, на-
уки, утраты лидерства в кос-
мосе и т.д. Сейчас за дости-
жения считается полет Ил-96 
и постройка Ту-204 - самоле-
тов, которые проектировались 
еще при СССР. По сути, речь 

идет о крахе веры в светлое 
будущее.

Почему подростки рису-
ют? Возможно, для них это 
взгляд на историю или про-
сто модный мем. Но дописы-
вает именно человек старше-
го поколения, соглашаясь с 
надписью».

12 апреля 1961 года - это 
немеркнущая дата в исто-
рии человечества, золотая 
страница в книге побед и до-
стижений социалистическо-
го государства, руководимо-
го коммунистической партией. 
Простые рабочие и крестья-
не создали модель человече-
ского общества с элемента-
ми «научного пророчества», 
подобную периодической си-
стеме Менделеева. Как в та-
блице Менделеева предска-
зано существование еще не 
найденных химических эле-
ментов, так и социалистиче-
ский строй показал и пред-
сказал, каких высот может 
достигнуть человеческое об-
щество, развиваясь по зако-
нам и правилам, заложенным 
в первом социалистическом 
государстве. 

Пресс-служба 
Серпуховского 

ГК КПРФ п

Почему именно Юра?
Окончание. Начало на с. 1 
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парламентская трибуна цифры и факты

В интересах 
национального 
рыболоВстВа 

КоВарстВо 
стаВКи

9 апреля 2024 года на за-
седании Государственной 
Думы заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ, Предсе-
датель Комитета по аграр-
ным вопросам, академик 
РАН В.И. Кашин предста-
вил проект федерального 
закона  №549611-8 «О вне-
сении изменений в Феде-
ральный закон «О рыболов-
стве и сохранении водных 
биологических ресурсов» и 
статью 3 Федерального за-
кона «Об аквакультуре (ры-
боводстве) и о внесении 
изменений в отдельные за-
конодательные акты Рос-
сийской Федерации», кото-
рый был единогласно при-
нят в первом чтении.
Законопроект был внесен 
депутатами Государствен-
ной Думы  А.В. Гордеевым, 
В.И. Кашиным, О.А. Нило-
вым, В.Н. Плотниковым, А.А. 
Аникеевым, Н.И. Василье-
вым, И.И. Лоором, Н.В. Пан-
ковым, Р.И. Сулеймановым  
и сенатором Российской 
Федерации С.Г. Митиным 
12 февраля 2024 г.

Россия «счастливая» стра-
на, в ней, по мнению пар-
тии «Единая Россия», не бы-
вает ничего плохого, а если 
и бывает, то все равно это 
хорошо! Высокая ключе-
вая ставка ЦБ - это хорошо, 
низкая - тоже похвально! 
Высокий курс рубля - вели-
колепно, низкий - тоже от-
лично! Падение экономи-
ки - это ее восстановление, 
рост - это героизм!

Законопроектом предусматри-
ваются принципиально важные из-
менения в закон о рыболовстве и 
закон об аквакультуре, направлен-
ные на защиту интересов россий-
ской Федерации в рамках осущест-
вления «международного» рыболов-
ства, повышение эффективности 
промысла в отдельных районах, 
развитие аквакультуры, в том чис-
ле работы, связанной с искусствен-
ным воспроизводством водных 
биоресурсов.  

Так, одной из важных задач за-
конопроекта является создание 
благоприятных условий для ве-
дения промысла не только в ры-
бохозяйственных бассейнах рос-
сийской Федерации, но и в рай-
онах действия международных 
договоров.

в 2023 года объем добычи (вы-
лова) водных биоресурсов соста-
вил 5,3 млн тонн, из них в зоне дей-
ствия международных договоров 
- 563,7 тыс. тонн или 97,8% к уров-
ню 2022 года.

вместе с тем отечественный 
вылов только в районах северо-
восточной атлантики может дости-
гать до 1 млн тонн (с учетом со-
вместных запасов Баренцева и 
норвежского морей), что являлось 
бы существенным вкладом в обще-
российский вылов. на расширение 
географии и увеличение объемов 
российского промысла в между-
народных районах влияет множе-
ство факторов, одним из наиболее 
существенных является «внешний 
фактор». в 2023 году отечествен-
ный рыбохозяйственный комплекс 
работал в условиях санкционно-
го давления на российскую Феде-
рацию со стороны недружествен-
ных государств. Также в условиях 
ужесточения антироссийской ри-
торики наблюдается тенденция по-
литизирования проблематики ре-
гулирования рыболовства как на 
двусторонней основе, так и в рам-
ках региональных рыбохозяйствен-
ных организаций.

Так, в период с 2022 по 2023 
года российский рыбопромысло-
вый флот фактически прекратил 
промысел в северо-Западной ат-
лантике и в зоне гренландии, поэ-
тому квота добычи (вылова) водных 
биоресурсов в районах действия 

международных договоров не была 
реализована в полном объеме.

в 2024 году в районе Фарер-
ских островов введен запрет рос-
сийского промысла, где российские 
рыбаки ежегодно добывали 35-65 
тыс. тонн путассу, что составляло 
25-35% от общего вылова в северо-
восточной атлантике.

складывающаяся ситуация тре-
бует реагирования, в том числе и 
на законодательном уровне. в этой 
связи законопроектом предлагает-
ся наделить правительство полно-
мочиями определять общий объем 
улова вБр, а росрыболовство пол-
номочием устанавливать перечень 
водных биоресурсов, в отношении 
которых в районах действия между-
народных договоров устанавливает-
ся общий допустимый улов. данное 
полномочие фактически позволя-
ет применить два механизма рас-
пределения водных ресурсов, за-
крепленных за россией в междуна-
родных водах - договор на квоты и 
договор пользования водными био-
ресурсами. создаст простор дей-
ствия науки в вопросах разведки 
вБр исходя из новых возможностей 
отрасли про получении новых рыбо-
ловецких судов.

в настоящее время в соответ-
ствии с законом о рыболовстве все 
предоставляемые россии объемы 
водных биоресурсов в районах дей-
ствия международных договоров 
распределяются между пользовате-
лями только в соответствии с догово-
ром на квоты, который заключается 
на долгосрочный период и обязы-
вает рыбаков осваивать не менее 
70% представленного объема еже-
годно, иначе в соответствии с тре-
бованиями закона о рыболовстве 
право на добычу прекращается.

вместе с тем в условиях внеш-
них факторов такой механизм за-
крепления не всегда эффективен, 
а результаты промысла в междуна-
родных районах зачастую зависят 
от многих дополнительных условий, 
предъявляемых со стороны других 
государств.

договор пользования водными 
биоресурсами будет заключаться 
ежегодно в отношении водных био-
ресурсов, перечень которых опре-
делит росрыболовство, что позволит 
применять более гибкие условия 

промысла в отношении тех видов 
водных биоресурсов и в тех меж-
дународных районах,  которые, по 
мнению росрыболовства, нуждают-
ся именно в таком механизме осво-
ения в целях обеспечения эффек-
тивности промысла.

следует отметить, что в насто-
ящее время на государственном 
уровне ведется системная работа, 
направленная как на сохранение и 
дальнейшее развитие сотрудниче-
ства в области рыбного хозяйства 
с традиционными партнерами рос-
сийской Федерации в рамках дву-
сторонних межправительственных 
соглашений, так и на расширение 
и усиление взаимодействия в обла-
сти рыболовства с дружественными 
странами, особенно со странами 
африки, латинской америки, Юго-
восточной азии.

на атлантическом направлении 
по-прежнему наибольший интерес 
для российской стороны представ-
ляли соглашения с норвегией, Фа-
рерскими островами и королев-
ством марокко, обеспечивающие 
возможность ведения российскими 
судами рыбопромысловой деятель-
ности в исключительных экономиче-
ских зонах данных государств.

Что касается международно-
го сотрудничества в области ры-
боловства и рыбного хозяйства в 
азиатско-Тихоокеанском регионе, 
то к наиболее важным партнерам 
на этом направлении следует отне-
сти японию, республику корея и 
кнр.

особо стоит отметить, что в 
рамках расширения рыбохозяй-
ственного сотрудничества со стра-
нами африканского континен-
та, а также в соответствии с ито-
гами саммита россия-африка 
росрыболовством планируется про-
ведение Большой африканской 
научно-исследовательской экспе-
диции, организация которой позво-
лит российскому рыбопромыслово-
му флоту не только сохранить свое 
присутствие в 200-мильных зонах 
стран африканского региона, с кото-
рыми имеются двусторонние меж-
правительственные соглашения по 
сотрудничеству в области рыболов-
ства, но и расширить масштабы от-
ечественного рыболовства за счет 
новых районов промысла.

освоение биоресурсов мирово-
го океана является стратегически 
важным и экономически перспек-
тивным направлением развития 
российского рыбопромышленно-
го комплекса. расширение океани-
ческого промысла кроме выгод ге-
ополитического характера позволит 
восстановить россии статус веду-
щей рыболовной державы.

второе ключевое изменение, 
предлагаемое законопроектом, ка-
сается установления возможности 
ведения в бумажном виде рыболов-
ного журнала рыбакам, осущест-
вляющим рыболовство в азовском 
и Черном морях до 1 января 2026 
года.

сегодня статьей 251 закона о 
рыболовстве установлено, что лица, 
осуществляющие рыболовство с ис-
пользованием судов, которые осна-
щены в обязательном порядке тех-
ническими средствами контроля 
обязаны  вести рыболовный журнал 
в электронном виде.

Эта норма была введена Фе-
деральным законом от 28 июня 
2022 г. №229-ФЗ, чтобы обеспе-
чить возможность фиксации и пере-
дачи информации о рыбопромыс-
ловой деятельности в электронном 
виде, а также дистанционного до-
ступа к информации о результатах 
рыболовства.

однако в настоящее время в 
азовском и Черном морях (в том 
числе в районах, прилегающих к 
крымскому полуострову и к север-
ному Приазовью) из-за воздействия 
средств радиоэлектронной борь-
бы отмечается отсутствие всех ви-
дов связи, осуществлять передачу 
данных и вести рыболовный жур-
нал в электронной форме невоз-
можно. вместе с тем отсутствие 
электронного рыболовного журна-
ла является основанием для пре-
кращения добычи (вылова) водных 
биоресурсов.

Предлагаемые законопроек-
том изменения создадут условия 
для обеспечения возможности ве-
дения бумажного рыболовного 
журнала в указанных районах.

Также законопроектом предла-
гается внести изменения в статью 
23 Закона о рыболовства и ста-
тью 3 Закона об аквакультуре в ча-
сти установления полномочия рос-
рыболовства утверждать биотех-
нические показатели рыбоводных 
заводов.

Учитывая, что в законе об аква-
культуре такие полномочия за рос-
рыболовством не закреплены, за-
конопроектом предлагается устра-
нить указанный законодательный 
пробел.

Биотехнические показатели ры-
боводного хозяйства по выращи-
ванию молоди (личинок) (средняя 
масса, выживаемость, плодови-
тость и др.) являются исходными 
данными для расчета объема добы-
чи (вылова) водных биоресурсов, 
необходимого для обеспечения со-
хранения водных биоресурсов (ис-
кусственное воспроизводство) и 
обеспечения деятельности рыбо-
водных хозяйств.

в целях сохранения баланса 
вБр  и развития аквакультуры, ис-
кусственное воспроизводство - яв-
ляется надежным источником вос-
становления водных биоресур-
сов до уровней, при которых могут 
быть обеспечены их максималь-
ная устойчивая добыча и биологи-
ческое разнообразие, а в перспек-
тиве- прирост численности ценных 
промысловых видов рыб.

в настоящее время в россий-
ской Федерации искусственным 
воспроизводством водных биоре-
сурсов занимаются более 130 ры-
боводных организаций различных 
форм собственности, включающие 
в себя рыбоводные заводы, рыбо-
водные цеха, нерестово-вырастные 
хозяйства, производственно-
акклиматизационные станции, на-
ходящиеся в бассейнах Белого, Ба-
ренцева, Балтийского, Черного, 
азовского, каспийского морей, а 
также работающие на внутренних 
водоемах европейской части стра-
ны, в сибири и на дальнем восто-
ке. ежегодный выпуск молоди в во-
дные объекты рыбохозяйственного 
значения составляет более 3 млрд 
штук.

Предлагаемое законопроектом 
законодательное закрепление пол-
номочий по утверждению биотех-
нических показателей для рыбовод-
ных заводов  позволит подтвердить 
правовой статус таких нормативов 
и будет способствовать повышению 
эффективности ежегодно проводи-
мой работы по искусственному вос-
производству водных биоресурсов, 
усилению мер по их сохранению.

в целом за последние годы уда-
лось создать полноценную законо-
дательную базу, необходимую для 
продуктивной работы рыбного хо-
зяйства, но работа по ее совер-
шенствованию продолжается ко-
митетом по аграрным вопросам с 
учетом новых вызовов и проблем, 
выявляемых в правоприменитель-
ной практике. п

как понимать?

«Средняя температура» - 
вСегда нормальная

В ходе недавнего отчета 
перед депутатами Госду-
мы премьер-министр РФ 
Михаил Мишустин, в част-
ности, заявил, что средняя 
зарплата в России состав-
ляет… 73 тысячи рублей! Та-
кую цифру он назвал, от-
вечая на замечание руко-
водителя КПРФ Геннадия 
Зюганова о невозможности 
прожить на зарплату в 20 
тысяч рублей в месяц.

Однако если проследить за ходом 
мысли каждого из них, то может сложить-
ся впечатление, что политики спорили о 
положении дел… в разных странах. Ген-
надий Зюганов, говоря об уровне дохо-
дов населения и реальных зарплат граж-
дан, назвал положение трети населения 
России нищенским.

«Это ненормально, когда в бога-
тейшей стране мира треть граждан жи-
вет на 20 тысяч рублей и менее, - заявил 
он, - когда мне сказали: вот плюс 18%, 
прожиточный минимум 19242 рубля. 

Попробуйте на них прожить при нынеш-
них ценах».

Свои аргументы лидер КПРФ под-
крепил конкретной информацией о ро-
сте цен за минувшие 10 лет. По его сло-
вам, цены на хлеб удвоились, на лекар-
ства - выросли в пять раз, на жилье - в 
три раза, а рубль при этом подешевел 
в три раза. Зюганов подчеркнул, что он 
объехал всю страну и везде народ вол-
нует один вопрос: это цены, в том чис-
ле и на ту продукцию, которую произво-
дят в стране.

«Гляньте, как растут кредиты. Люди 
- 61% наших граждан - в каком-то запа-
се ничего не имеют и вынуждены брать 
сумасшедшие кредиты. Уже кредитов 

больше, чем весь наш бюджет. Это не от 
хорошей жизни. Значит, людей припер-
ло», - отметил Зюганов.

А что же в ответ прозвучало от гла-
вы правительства? Мишустин на это 
ожидаемо ответил, что не согласен с 
утверждениями по поводу нищеты, а 
средняя зарплата по стране - вполне 
высокая и составляет… аж 73 тыся-
чи рублей! Премьер привел и цифры 
по инфляции: рост доходов - 5,6%, но-
минал роста зарплаты - 14%, рост ре-
альной зарплаты - 7,8%. Это ответ. У 
нас в этом смысле не такая ситуация 
с точки зрения бедности, отметил пре-
мьер, уточнив, что число бедных лю-
дей в стране сокращается.

Неудивительно, ведь опирался он 
в своих утверждениях, судя по всему, 
на данные пресловутого Росстата. А 
по ним, например, рост средней зар-
платы с поправкой на инфляцию в ян-
варе составил 8,5% и достиг размера в 
75 тысяч 34 рубля.

Ранее сообщалось, что число ва-
кансий с зарплатой от 100 тысяч ру-
блей в России выросло, но и тут все 
обманчиво. 

Эти предложения есть лишь в ряде 
сфер, а остальным приходится только 
мечтать о таких доходах. Больше все-
го повезло работникам сферы транс-
порта и строительства, производства 
и агропрома, но другие профессии (а 

их большинство), что называется, «в 
пролете».

При этом опросы показывают, что 
число россиян, которые недовольны 
своей зарплатой, растет. Только чет-
верть работающих устраивают их дохо-
ды, остальным этой суммы мало. Ны-
нешняя зарплата устраивает 26% опро-
шенных, 71% считают, что их доходы 
должны быть выше.

Но для правительства, очевидно, та-
кого рода «детали» не особо важны. Их 
задача - показать «среднюю температу-
ру по больнице». А она у нас, судя по от-
чету премьер-министра в Госдуме, всег-
да нормальная.

Николай ЕВСТАФЬЕВ п

отчет счетной палаты приня-
ли на ура! отчет правительства - в 
воздух чепчики бросали!

отчет Центрального банка за 
2023 год мусолили 2 месяца, что-
бы сгладить все острые углы и с 
всеобщего одобрямса приняли с 
благоговением!

а вот если задаться вопросом: 
а хорошо ли, что банковская си-
стема россии получила 3,3 трил-
лиона прибыли, олигархи зарабо-
тали по данным Bloomberg $50 
млрд, или 4,8 трлн рублей, а бюд-
жет страны исполнен с дефици-
том 3,2 трлн рублей? Что же это 
за денежно-кредитная система, 
при которой деньги страны уходят 
частным лицам, а не в бюджет 
на общие нужды? И это во время 
войны!

ответ довольно простой! Цен-
тральный Банк россии - это глава 
банковской системы, которая су-
ществует самостоятельно для из-
влечения собственной прибыли, 
а не для обслуживания экономи-
ки и государства. вот поэтому до-
ходы банков растут, а все осталь-
ное медленно умирает уже 30 лет.

давайте рассмотрим меха-
низм обогащения банковской 
системы.

Центральный банк доказыва-
ет, что высокая ключевая став-
ка необходима, для того, чтобы 
сдерживать инфляцию и стабили-
зировать курс рубля. но ни одна 
из этих задач выполнена не была. 
Инфляция вместо 4% стала 7,7%, 
хотя ключевая ставка была подня-
та в два раза выше. а курс рубля 
стабилизировался только после 
того, как указом президента был 
установлен валютный контроль.

Тогда для чего же повышалась 
ключевая ставка и держится на 
этом уровне более полугода? По 
мнению ЦБ, ключевая ставка в 2 
раза выше инфляции нужна для 
предупреждения инфляционных 
ожиданий. но ожидать можно не-
делю, месяц, но не год же? к то-
му же инфляционных всплесков 
не ожидается, по мнению того же 
ЦБ, тогда почему не снижается 
ключевая ставка? ну, естествен-
но, для обогащения банков, они 
наживаются на повышенных про-
центах по кредитам!

а как это обогащение влияет 
на экономику страны? У нас клю-
чевая ставка в два раза выше ин-
фляции, за рубежом инфляция и 
ключевая ставка на одном уров-
не, значит, у нас инвестиции до-
роже, чем у наших врагов, зна-
чит, они в лучшем положении, 
чем мы. кто создал такую ситуа-
цию? Центральный банк!

Что получается? кредиты - 
20% годовых, чтобы брать такой 
кредит надо иметь ресурсы для 
возврата этого кредита, а рен-
табельность в машиностроении 
4-5%. То есть полученная прибыль 
не обеспечит выплаты кредита и 
процентов по нему. Что делать? 
государству в условиях войны и 
санкций необходимо, чтобы эти 
предприятия работали, особенно 
военные, и оно оказывает им фи-
нансовую помощь из Фонда на-
ционального благосостояния, и 
оказало на сумму 5 трлн рублей. 
Эти деньги получили предприятия 
и отдали за долги банкам. Таким 
образом, идет переток денеж-
ных средств из государственного 
бюджета (ФнБ) в банковскую си-
стему, которая получила 3,3 трлн 
прибыли.

Те предприятия, которые не 
получают финансовой помощи от 
государства, вынуждены расходы 
на уплату процентов по кредитам 
включать в себестоимость про-
дукции, таким образом, цена про-
дукции возрастает, а значит, раз-
гоняется инфляция, что противо-
речит идеологии ЦБ. судите сами, 
если взять, к примеру, кредит в 1 
млн рублей под 20% годовых на 
год, то в конце года вам придется 
заплатить банку 200 000 рублей 
кроме самого кредита. но при 
рентабельности 5% вы получите 
доход только 50 000 рублей, сле-
довательно, расплатиться с бан-
ком вы не сможете, а значит, по-
падете под банкротство! Или при-
дется повышать цены на свою 
продукцию! но ведь эта схема за-
думана для борьбы с инфляцией, 

а вместо снижения мы получаем 
рост инфляции.

Ипотека является вторым ис-
точником наживы банковской си-
стемы. всего за 2023 год выдано 
ипотечных кредитов на сумму 18,2 
трлн рублей. Часть этой суммы об-
лагается льготными процентами, 
то есть проценты по кредитам вме-
сто 20% будут оплачиваться в раз-
мере 8%, или 12% годовых будет 
оплачивать банкам правительство 
в течение 20 лет! не плохой гаран-
тированный доход придумали бан-
киры? а ведь в советском союзе 
жилье давалось гражданам бес-
платно. Бесплатная ипотека в вен-
грии, в германии ипотека от 0,25% 
до 2%. Почему же в стране, обла-
дающей пятой экономикой в мире, 
такая драконовская ипотека?

в россии давно практикуется 
субсидирование процентных ста-
вок, то есть покупателям, к приме-
ру, сельхозтехники субсидируются 
процентные ставки по кредитам 
для покупки этой техники или по 
кредитам на посевную. кто в вы-
игрыше? Банкиры! Банкиры зади-
рают кредитные ставки, а государ-
ство оплачивает их из бюджета?! 
Это еще одна схема перетока госу-
дарственных средств в банки.

есть еще программа льготно-
го кредитования закупок приори-
тетной импортной продукции, ко-
торая была запущена в рФ в мае 
2022 года. она позволяет импор-
терам привлекать кредиты по став-
ке не более 30% ключевой ставки 
ЦБ плюс 3 процентных пункта, а с 1 
января 2024 года - 50% ключевой 
ставки. разница компенсируется 
банкам за счет субсидий из феде-
рального бюджета. Помогать пред-
приятиям надо, но почему нельзя 
ограничить банковских хапуг, кото-
рые устанавливают гигантские про-
центы по кредитам, которые долж-
но оплачивать государство или мы 
с вами за счет наших налогов?

Это далеко не все схемы огра-
бления экономики и государства. 
Именно поэтому банки в 2023 го-
ду получили 3,3 трлн рублей прибы-
ли. ну а что получило государство? 
государство лишилось 5 трлн ру-
блей из ФнБ, а бюджет исполнен с 
дефицитом.

Экономика страны хоть и заня-
ла пятое место в мире, но не пото-
му, что сильно выросла, а потому, 
что страны мира просели по этому 

показателю. к тому же наша эконо-
мика составляет в мировой незна-
чительную долю - 3,2%, и при этом 
по ввП на душу населения мы на-
ходимся на 59-м месте.

в 2023 году в россии чис-
ло убыточных предприятий соста-
вило 24,7%. 46 500 предприятий 
ликвидировано за год. вот это ито-
ги денежно-кредитной политики в 
россии.

доходы населения выросли 
на 4,6%, при этом доходы бедных 
выросли на 0,9%, богатых - 6,8%. 
вот вам средняя температура по 
больнице.

согласно отчетных данных ЦБ 
закредитованность населения в 
2023 году составила 35 трлн ру-
блей. Это по 240 000 рублей на 
каждого гражданина россии, вклю-
чая младенцев.

долги граждан за ЖкУ соста-
вили 900 млрд рублей, за электро-
энергию - 320 млрд рублей. долги 
по кредитным картам выросли до 
1,5 трлн рублей, а долги по ипотеке 
- 10 трлн рублей.

в 2023 году 350 800 граждан 
подверглись процедуре банкрот-
ства с реализацией имущества. Это 
целый крупный город посетило го-
ре, нужда и безысходность. Это не 
безобразие, это преступление!

сейчас идет национализация 
крупных предприятий страны, при-
ватизированных с нарушением за-
кона. самое время обратить на 
банковский сектор. если он будет 
оставаться частным и свободно по-
вышать цены на кредитные ресур-
сы, страна никогда не поднимется 
с колен. Банковская система ста-
ла тормозом в экономике россии, 
и этот тормоз надо убрать, а для это-
го нужна полная национализация 
банковской системы, которая бы 
выполняла роль финансового об-
служивания экономики, а не соб-
ственной наживы.

вспомните советское время, 
кредиты и депозиты были на уров-
не 2-3% и страна развивалась на 
зависть соседям. ссср занимал 
первые и вторые места в мире по 
всем показателям, а сегодня - «За 
державу обидно!»

Николай АРЕФЬЕВ,
первый заместитель 

Председателя  комитета гд 
по экономической политике,                                                      

секретарь Цк кПрФ 

АлексАндр нАумов: 
незаконное размещение 

Стройотходов 
в химках должно быть 

ликвидировано!

Обращение жителей 
г.Химки по фактам  раз-
мещения строитель-
ных отходов  в Север-
ной промзоне послужило 
основанием для направ-
ления депутатских запро-
сов. Заместитель Пред-
седателя Московской 
областной Думы, руко-
водитель фракции КПРФ 
Александр Наумов на-
правил их в Минэкологию 
Московской области и в 
администрацию г. Химки.

выездные мероприятия, ини-
циированные александром на-
умовым,  проведенные госу-
дарственным экологическим  
надзором и муниципальным зе-
мельным контролем подтверди-
ли факты складирования отходов. 
По итогам выезда, правооблада-
телю земельного участка вынесе-
но представление с требовани-
ем привести участок в состояние, 
пригодное для дальнейшего ис-
пользования по целевому назна-
чению, а также объявлено пре-
достережение о недопустимости 
нарушения природоохранного 
законодательства.

«в случае непринятия мер по 
устранению данного правонару-
шения, материалы по данному 
факту будут направлены в проку-
ратуру московской области для 
принятия мер прокурорского ре-
агирования», - отметил депутат-
коммунист александр наумов. он 
поручил аппарату фракции кПрФ 
контролировать ситуацию на дан-
ном объекте, в целях реального 
устранения нарушений закона.

Константин ЕлиСЕЕВ, 
руководитель аппарата 

фракции кПрФ в мособлдуме п
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ИЗМОРДОВАННЫЙ ЗАКОН
в подмосковье

За время своего существования Государ-
ственной Думой было принято почти 16 тысяч 
законодательных актов, огромная часть из 
которых носила характер внесения измене-
ний и дополнений в ранее принятые законы, 
что само по себе является свидетельством 
качества ее законотворческой деятельно-
сти. Рекордным стал 2023 год, когда Госу-
дарственная Дума приняла 694 закона.

Пальма первенства со-
мнительного характера, в ча-
сти количества вносившихся 
поправок, принадлежит един-
ственному закону, посред-
ством которого должно реали-
зовываться основополагаю-
щее положение конституции 
российской Федерации, за-
крепленное в статье 3, кото-
рая гласит, что носителем су-
веренитета и единственным 
источником власти в россий-
ской Федерации является 
ее многонациональный на-
род, осуществляющий свою 
власть непосредственно, а 
также через органы государ-
ственной власти и местного 
самоуправления. 

При этом высшим непо-
средственным выражением 
власти народа провозглаша-
ются референдум и свобод-
ные выборы. Так вот этим 
многострадальным законода-
тельным актом является Фе-
деральный закон «об основ-
ных гарантиях избирательных 
прав и права на участие ре-
ферендуме граждан россий-
ской Федерации» №67-ФЗ от 
12.06.2002 года.

За прошедшее время го-
сударственной думой было 
принято 115 законов, которы-
ми в него вносились измене-
ния и дополнения. не остался 
в стороне и конституционный 
суд рФ, принявший 10 Поста-
новлений, уточняющих ряд 
норм этого закона. 

Что касается осуществле-
ния многонациональным на-
родом россии своей власти 
через органы местного само-
управления, то, к примеру, в 
московской области, усили-
ями законодателей местное 
самоуправление на посел-
ковом уровне ликвидирова-
но в корне. кроме того, в ре-
зультате преобразований ад-
министративных территорий 
из районов в городские окру-
га, отправилось в небытие 
множество органов местно-
го самоуправления городских 
поселений.

отмена прямых выборов 
глав муниципалитетов обе-
спечила им полную независи-
мость от жителей муниципаль-
ных образований и, тем са-
мым, свела на нет властные 
полномочия граждан россии, 
проживающих на территории 
этих муниципалитетов.

Право народа реализо-
вать свои властные полно-
мочиями через референдум, 
законодателями обставлены 
такими условиями, которые 
практически невозможно ис-
полнить. свидетельством это-
му служит то, что более чем за 
тридцать лет действия консти-
туции рФ, не было проведено 
ни одного референдума феде-
рального значения, хотя тема-
ми для них должны были стать 
вопросы, касающимся каж-
дого гражданина россии, в 
том числе по пенсионной ре-
форме и принятию поправок 
в конституцию рФ.

если народу не представ-
ляется возможным непосред-
ственно выразить свою волю 
на референдуме, то остают-
ся только свободные выбо-
ры. Это уточнение о выборах 
свободных, невольно рожда-
ет вопрос, а что в российской 
Федерации возможны и не 
вполне свободные выборы? 

Только что прошедшие 
выборы президента россий-
ской Федерации показали, 
что это не фантастика, а реа-
лии нашего бытия.

многочисленные прав-
ки закона привели к тому, 
что одни его нормы вступи-
ли в противоречие с другими. 
Так, после принятия попра-
вок в конституцию рФ, голо-
сование по которым продол-
жалось пять дней, Федераль-
ным законом от 31.07.2020 г. 
№267-ФЗ была введена ста-
тья 63.1, пунктом 1 которой 
избирательные комиссии на-
деляются правом проведе-
ния голосования в течение 
нескольких дней подряд, но 
не более трех дней. Это про-
тиворечит п. 6 ст. 10 закона, 
которым установлено, что го-
лосование на выборах мо-
жет быть назначено только на 
воскресенье. 

Так оно и было, как в со-
ветском союзе при явке 98-
99%, так и российской Феде-
рации, вплоть до голосования 
по поправкам в конституцию 
рФ в 2020 году.

цик рФ, не утруждая се-
бя аргументацией необ-
ходимости трехдневного 

голосования, использовал 
этот вариант для проведения 
голосования по выборам пре-
зидента рФ, хотя объективных 
причин для этого нет.

навязываемое дистанци-
онное электронное голосо-
вание, ставшая привычной 
низкой явки избирателей, 
убежденных в том, что все, 
проводившиеся в постсовет-
ское время, выборы не бы-
ли честными и поэтому неже-
лающих участвовать в них по 
принципиальным соображе-
ниям, еще больше сокраща-
ет число избирателей, голо-
сующих бюллетенями. в силу 
этих обстоятельств растягива-
ние процедуры голосования 
на три дня просто абсурдно.

между прочим, явку мож-
но было бы увеличить, допол-
нив избирательные бюллете-
ни строкой «Против всех», но 
при высокой явке избирате-
лей невозможно обеспечить 
нужный результат. Поэтому 
действующей власти не нуж-
на высокая явка, доказатель-
ством чему является отмена 
порога явки избирателей. 

однако, на выборах пре-
зидента рФ перед циком сто-
яла задача обеспечить безо-
говорочную победу действую-
щему президенту с высоким 
результатом, для чего требует-
ся высокая явка избирателей. 

не за долго до выборов до 
общественности были дове-
дены результатов социологи-
ческих исследований, что за 
Путина готовы проголосовать 
не менее 82% избирателей, 
при явке 75%.

Таким нехитрым спосо-
бом до местных властей и из-
бирательных комиссий были 
доведены контрольные пока-
затели, которые им следовало 
обеспечить. 

в достижении этой це-
ли ставка делалась на широ-
кое использованию дистанци-
онного электронного голосо-
вания, проведение которого 
роль избирательные комис-
сии ни коим образом не кон-
тролируют соблюдением из-
бирательных прав граждан 
на соответствующей террито-
рии, хотя, согласно п.9 а ст. 
26 закона, это является их 
обязанностью. 

Были ли мартовские вы-
боры для работников бюд-
жетной сферы и многих пред-
приятий свободными, если 
они подвергались админи-
стративному давлению, когда 
под угрозой, вплоть до уволь-
нения, их принуждали голо-
совать дистанционно за кон-
кретного кандидата в первый 
же выборный день или при-
крепляться к определенно-
му избирательному участку, 
предъявив потом доказатель-
ства своего участия в выбо-
рах. Поэтому многие избира-
тели просили о возможности 
сфотографироваться у стаци-
онарных урн, так как это слу-
жило доказательством их уча-
стия в голосовании. 

сотни избирателей по тех-
ническим, независимым от 
них причинам, не смогли про-
голосовать дистанционно, в 
результате чего им неудалось 
реализовать свое право уча-
стия в выборах. 

Так, в егорьевске для уча-
стия в дистанционном голо-
совании зарегистрировалось 
9278 избирателей, но полу-
чить электронный бюллетень 
сумели лишь 8860 избирате-
лей, из которых 233 так и не 
смогли, при всем желании, 
проголосовать. издерганные 
они безуспешно осаждали из-
бирательные участки, желая 
проголосовать в обычном по-
рядке, но правомерно полу-
чали отказ. в итоге, только в 
егорьевске, 651 избиратель 
хотел голосовать, но факти-
чески был лишен своего кон-
ституционного права участво-
вать в голосовании. кто за это 
в ответе?

Пункт 6 статьи 27 закона 
обязывает участковые изби-
рательные комиссии не поз-
же, чем за 10 дней до дня 
голосования проинформи-
ровать избирателей о заре-
гистрированных кандида-
тах, об адресе, номере теле-
фона, дне, времени и месте 
голосования. 

назначенные на выпол-
нение этой обязанности чле-
ны Уиков, так называемые 
«обходчики», обмундирован-
ные специальными куртками, 
сумками и прочими прибам-
басами не столько информи-
ровали избирателей, сколько 

старались получить от них 
сведения о намерении уча-
ствовать в голосовании, го-
товности сделать это дистан-
ционно или вне помещения 
избирательного участка, кото-
рые заносились в специаль-
ное приложение, установлен-
ное на их смартфоны. При-
мечательно, что среди этих 
обходчиков не было ни одно-
го члена Уик, назначенного 
от кПрФ.

Полезность этой информа-
ции была настолько ценной, 
что бюджет не поскупился на 
экипировку для «обходчиков» 
и их оплату, в размере близ-
ком к 50 тысячам. 

ошеломляющей стала но-
вация, установленная Феде-
ральным законом  №60-ФЗ 
от 14.03.2022 г., разрешаю-
щая на основании соответ-
ствующего решения комис-
сии, организующей выборы, 
внести в списки избирателей 
их паспортные данные.

Фактически, для получе-
ния бюллетеня избиратель 
уже стал не нужен. например, 
за избирателей, которые ка-
тегорически отказались уча-
ствовать в голосовании, рас-
писаться в получении бюл-
летеня мог, как сам член 
избирательной комиссии, так 
и специально назначенные 
«волонтеры», которые, пере-
ходя от одного избиратель-
ного участка к другому, бу-
дут получать бюллетени за 
отказников и голосовать за 
них. Этакий новый вариант 
«каруселей»!

а можно и просто вне-
сти отказников в реестр ре-
гистрации, обратившихся для 
голосования вне помеще-
ния для голосования, а по-
том, не разъезжая по адре-
сам, в укромном месте за-
полнить за них заявления и 
бюллетени. не спроста чис-
ло избирателей, якобы, голо-
сующих на дому на некото-
рых избирательных участках 
достигало 30-50%, от приняв-
ших участие в голосовании. 
При этом никого не смущает 
запредельное число избира-
телей, якобы, не способных 
прибыть на избирательные 
участки, словно муниципали-
теты населены сплошь людь-
ми, неспособными к самосто-
ятельному передвижению. 

Примечательно, что во 
все времена группы, прово-
дящие голосование вне по-
мещения избирательного 
участка, для обеспечения со-
хранности избирательных до-
кументов, сопровождали со-
трудники мвд, на которых эта 
обязанность возложена ча-
стями 6, 11, 15 постановле-
ния Правительства рФ от 08 
ноября 2017 г. N1337 «о ме-
рах по оказанию содействия 
избирательным комиссиям в 
реализации их полномочий 
при подготовке и проведении 
выборов Президента россий-
ской Федерации». При этом 
они оказывались невольным 
свидетелями того, что вы-
ездная группа действитель-
но перемещается по адреса, 
указанным в выписке из ре-
естра, обратившихся для го-
лосования на дому, поэтому 
фальсификация была невоз-
можна. Тогда голосующие на 
дому составляли 2-3% от спи-
сочного числа избирателей.

но с некоторых пор со-
трудники мвд оказались от-
страненными от охраны из-
бирательных документов при 
голосовании вне помещения 
избирательного участка и, как 
результат, заоблачный рост 
голосующих на дому.

в зависимости от числа 
избирателей на территори-
ях участковых избирательных 
комиссий они обеспечива-
ются переносными ящика-
ми для голосования, кото-
рые при однодневных выбо-
рах используются один раз и 
бюллетени из них извлекают-
ся после завершения голо-
сования. а при трехдневном 

голосовании они используют-
ся многократно, так как, по 
возвращении выездной груп-
пы в участковую избиратель-
ную комиссию, бюллетени из 
переносных ящиков сразу же 
помещаются в сейф-пакеты. 

После этого с перенос-
ным ящиком можно вновь 
отправляться на голосова-
ние вне помещения Уик. в 
сейф-пакеты ежедневно по 
окончании голосования по-
мещаются и бюллетени их 
стационарных ящиков для го-
лосования. При таком обилии 
сейф-пакетов не представля-
ет никакого труда добавить 
«левый» сейф-пакет с липовы-
ми бюллетенями. 

По логике вещей, при не-
вероятной численности голо-
сующих на дому, подобные 
факты должны особо рассма-
триваться территориальными 
избирательными комиссиями 
на стадии принятия от участ-
ковых избирательных комис-
сий итоговых протоколов, на 
предмет соблюдения поряд-
ка голосования вне помеще-
ния участковых избиратель-
ных комиссий. но не тут-то 
было! ни капли внимания та-
ким фантастическим резуль-
татам не уделяется. 

немаловажным являет-
ся вопрос формирования 
территориальных и участко-
вых избирательных комис-
сий. Пунктом 5 статьи 27 за-
кона установлено, что не ме-
нее половины общего числа 
членов избирательных комис-
сий должны назначаться на 
основе поступивших предло-
жений от парламентских по-
литических партий, каковых 
в настоящее время пять. сле-
довательно, количественный 
состав избирательных комис-
сий не должен превышать 10-
ти членов. 

Это требование закона 
нередко нарушается, и участ-
ковые избирательные ко-
миссии насчитывают 11-13 
человек.

Помимо политических 
партий члены участковых из-
бирательных комиссий могут 
быть назначены по предло-
жению представительного ор-
гана муниципалитета, а так-
же собраний по месту рабо-
ты или жительства. При этом 
цик рФ не удосужился уста-
новить количественные тре-
бования для участников таких 
собраний, ограничившись 
лишь формой протокола, со-
держащей всего 5 строчек. 
Заполнив их, протоколы та-
ких «собраний» представля-
ются в территориальные ко-
миссии, на основании кото-
рых происходит назначение 
членов Уик. Большей профа-
нации избирательного зако-
нодательства не придумать! 

сами территориальные 
комиссии формируются по та-
кой же методе, в основном 
из сотрудников администра-
ций муниципалитетов, пред-
ложенных собраниями по ме-
сту работы. 

а чего стоит «забота» за-
конодателей об открытости 
и честности проведения вы-
боров, упразднивших Феде-
ральным законом от 14.03. 
2022 г. № 60-ФЗ, как бы в ин-
тересах реализации этих це-
лей, институт членов участко-
вых избирательных комиссий 
с правом совещательного го-
лоса в окружных, территори-
альных и участковых избира-
тельных комиссиях?

до окончания голосова-
ния законодательно запреща-
ется сбор и распространение 
сведений о ходе голосования. 
на практике это законопо-
ложение не распространяют 
на сбор сведений о явке из-
бирателей, что позволяет де-
лать этот процесс управляе-
мым для достижения желае-
мой явки.

Получение копий итоговых 
протоколов членами участко-
вых избирательных комиссий 
и наблюдателями нередко 

затруднено или копии этих 
протоколов не оформляются 
с соблюдением необходимых 
требований.

и это далеко не полный 
перечень несуразностей, не 
позволяющих с доверием от-
носиться к публичным заяв-
лениям о проведении оче-
редных свободных выборов с 
максимальной открытостью и 
честностью во исполнение за-
кона, как бы гарантирующего 
права граждан российской 
Федерации на их свободное 
волеизъявление, дарованное 
им конституцией. 

Получается, что каждая 
правка закона создавала до-
полнительные возможности 
для искажения волеизъявле-
ния участников голосования.

если бы власть в своей 
деятельности руководствова-
лась интересами народа и 
проявляла неподдельную за-
боту о нем, то ей не приходи-
лось бы остерегать быть от-
страненной на выборах и без 
конца модернизировать за-
кон, создавая благоприятные 
условия для узурпации вла-
сти, порождающие недове-
рие в части ее легитимности. 

мартовские выборы пре-
зидента рФ проходили в спец-
ифической условиях прове-
дения сво на Украине, кото-
рая показало истинное лицо 
западных «партнеров», объя-
вивших россии войну на уни-
чтожение. свидетельством 
тому принятые ими много-
численные экономические и 
иные санкции в отношении 
россии и ее отдельных граж-
дан, всесторонняя поддерж-
ка, в том числе, поставками 
вооружений и формирова-
ниями легионеров киевско-
го бандеровского режима, не 
останавливающегося перед 
актами терроризма против 
мирного населения россий-
ской Федерации и самого на-
рода Украины.

вряд ли кто из россиян со-
мневался в победе на выбо-
рах действующего президен-
та в.в. Путина, даже голосо-
вавшие за других кандидатов.

с учетом угрозы нашей 
отчизне со стороны стран на-
То те, кто критически оцени-
вал многолетнюю деятель-
ность в.в. Путина по руковод-
ству государством, проявляли 
необходимую, по их мнению, 
гражданскую ответственность 
за судьбы страны. 

они, пользуясь выражени-
ем известного советского по-
эта маяковского, тоже влади-
мира владимировича, насту-
пали на горло собственной 
песни и осмысленно отдава-
ли свой голос в.в. Путину, тем 
самым повышая градус его 
ответственности перед граж-
данами россии, ждущих от не-
го решительных действий по 
реализации их ожиданий на 
выход из капиталистическо-
го тупика и движения по пу-
ти воссоздания общества ра-
венства и справедливости, 
свободного от эксплуатации 
трудового народа, каковым 
должно стать социалистиче-
ское будущее россии.

вот тогда, в наше судьбо-
носное время, подавляющее 
большинство граждан рос-
сии, безоговорочно поддер-
жит президента в его крайне 
сложной и ответственной го-
сударственной деятельности!

Что касается создания 
условия для реализации мно-
гонациональным народом 
российской Федерации сво-
их властных полномочий че-
рез действительно свобод-
ные, честные выборы, то в 
государственной думе уже 
давно лежит без движения 
избирательный кодекс, раз-
работанный и предложенный 
к рассмотрению кПрФ, обе-
спечивающий практическое 
решение этой задачи!

Виктор Саенко, 
первый секретарь 

егорьевского гк кПрФ п

Талонов неТ, 
но неТ и больных

недавно у меня заболел ребенок, и мы пошли в деТскую по-
ликлинику. обраТились в кабинеТ неоТложной помощи. врач 
(ксТаТи, молодой специалисТ) очень внимаТельно осмоТрел, 
посТавил диагноз, назначил лечение и даТу, когда нам нуж-
но будеТ прийТи на повТорный прием. сказал, чТо мы можем 

записаТься прямо сейчас в регисТраТуре.

В ходе выступления в Государственной Ду-
ме 10 апреля сего года глава Центробан-
ка России Эльвира Набиуллина предложи-
ла шесть пунктов дорожной карты, направ-
ленных на борьбу с бедностью в стране. Так 
каким же образом политика Центрального 
банка может повлиять на самое уязвимое 
место в российской экономике, а имен-
но на огромное количество граждан, живу-
щих ниже прожиточного минимума или за 
чертой бедности? Давайте разберемся по 
пунктам.

но в регистратуре 
мне ответили, что они 
не записывают, и это 
необходимо сделать 
нам самим, по интер-
нету. я сказала, что у 
них вечно нет запи-
си из-за того, что за-
кончились талоны. на 
это регистратор отве-
тила, что тогда можно 
будет прийти, и они 
сами перед приемом 
нас запишут. Поче-
му это нельзя сделать 
прямо сейчас, когда 
мы итак были в поли-
клинике, осталось не 
понятным.

естественно, за-
писаться через интер-
нет на назначенное 
число не получилось 
- не было талонов. я 
обратилась в реги-
стратуру, но сотруд-
ница сказала, что за-
писать она не может, 
так как принима-
ет всего один врач и 
все талоны, даже до-
полнительные, уже 

закончились. сказа-
ла прийти на следую-
щий день. на следу-
ющий день с сыном 
в поликлинику по-
шел муж, его снова 
отправили в кабинет 
неотложной помощи. 
врач ребенка не вы-
писал, так как мы 
еще не долечились, 
сказал, что нам не-
обходимо записаться 
на прием по интерне-
ту или по телефону го-
рячей линии, назна-
чил дату, когда нам 
необходимо придти в 
поликлинику. дозво-
нившись по горячей 
линии, услышала, что 
на данное число тало-
нов нет.

я уже настрои-
лась, что пойду в по-
ликлинику и буду с бо-
ем требовать талона 
к врачу. сначала нас 
снова не хотели запи-
сывать «из-за отсут-
ствия талонов». но я 
сказала, что не уйду, 

пока нас не запишут. 
и нас записали, пред-
упредив при этом, что 
придется подождать, 
так как врач еще не 
принимает, и мы пой-
дем в порядке живой 
очереди.

к врачу, к которо-
му нас записали, мы 
оказались первыми, 
потом в течение по-
лучаса подошло еще 
три человека. и ка-
кого же было удивле-
ние врача, когда она 
узнала, что мы приш-
ли к ней на прием. 
сказала, что обыч-
но в это время ни-
кого не бывает! Уди-
вительно: сейчас 
столько людей боле-
ет - и взрослые и де-
ти, а врач сказал, что 
никого в такое время 
не бывает. и действи-
тельно, на всем эта-
же находилось чело-
век десять - детей и 
сопровождавших их 
взрослых. и это в пик 

заболеваемости ор-
ви и гриппом.

весь прием у вра-
ча не занял и пяти 
минут. она посмотре-
ла ребенка, выписа-
ла справку онлайн и 
отпустила домой.

вот я задаюсь во-
просом: нас всех за-
ставляют записы-
ваться к врачам по 
интернету, а не как 
раньше - придя в 
больницу. Талонов 
к врачам практиче-
ски никогда не бы-
вает, что в обычной 
поликлинике, что в 
женской консульта-
ции, что в стоматоло-
гии. Это уже провере-
но мною неоднократ-
но. а как приходишь 
в поликлинику - наро-
да практически нет. а 
где тогда все эти та-
лоны? Талонов нет, 
но нет и больных. 
мистика…
ольга МихайлоВа,

г. ногинск п

точка зрения

Первый шаг - это сниже-
ние высокой инфляции, кото-
рая фактически является «на-
логом для бедных», то есть той 
категории граждан, которая 
больше всего страдает от ро-
ста цен и фактически являет-
ся заложницей снижения поку-
пательной способности. Здесь 
трудно поспорить -  рост цен на 
продукты первой необходимо-
сти заметно влияет на уровень 
жизни большинства населе-
ния, особенно многодетных 
семей, где на счету каждая ко-
пейка. но как быть с ростом 
зарплат, которые выросли по 
итогам прошлого года выше, 
чем производство товаров, а 
такая динамика как раз и ве-
дет к повышению инфляции?

вторым фактором, по сло-
вам набиуллиной, являет-
ся усиление защиты людей от 
чрезмерной закредитованно-
сти. для банков чем выше за-
кредитованность населения, 
то есть отношение количества 
заемных средств к уровню до-
ходов, тем выше прибыль с 
получаемых процентов. клю-
чевая ставка установленная 
центробанком в 16% никак не 
помогает снизить уровень за-
кредитованности, а суммы вы-
даваемых банками кредитов, 
по сравнительным показате-
лям с прошлым годом, вырос-
ла на 9%.

Третьим направлени-
ем глава центробанка счита-
ет борьбу с мошенничеством 
на финансовом рынке, пе-
ред которым граждане с не-
высоким доходом оказыва-
ются наиболее уязвимыми. 
если посмотреть на эту ситуа-
цию со стороны финансовых 

мошенников, то в сферу их ин-
тересов как раз входит та кате-
гория граждан, которая имеет 
хорошие доходы и свободные 
средства, а большинство насе-
ления, едва сводящее концы 
с концами, вряд ли имеет ин-
терес для  лиц, занимающихся 
финансовыми махинациями.

Четвертый шаг направлен 
на комплекс мер по поддерж-
ке граждан при комплексном 
урегулировании задолженно-
стей и реструктуризации име-
ющихся кредитов. Так называ-
емые «кредитные каникулы» 
дают возможность гражда-
нам не выплачивать средства 
банкам по кредитным обяза-
тельствам на определенный 
срок без начисления штраф-
ных процентов. Этот шаг по-
казал себя как работающий 
инструмент, дающий людям 
возможность поправить свое 
финансовое положение и про-
должать своевременно га-
сить взятый кредит, однако 
это касается только заемщи-
ков с кредитной историей, а 
для граждан впервые взявших 
кредит, проценты будут про-
должать начисляться на все 
время «кредитных каникул», 
тем самым увеличивая раз-
мер задолженности .

в пятом пункте Эльвира 
сахипзадовна коснулась раз-
работанного законопроекта 
об открытии социального счё-
та и социального вклада, спе-
циально для людей с невысо-
ким уровнем дохода, при ко-
тором по маленьким вкладам 
до 50 тысяч рублей и на корот-
кий срок будут начисляться вы-
сокие проценты. Эта идея цен-
тробанка будет осуществлена 

только при условии финансо-
вой поддержки кредитным ор-
ганизациям со стороны госу-
дарства, ибо субсидирование 
вкладчиков по минималь-
ным вкладам не входит в по-
литику развития банковской 
системы.

и в шестых, речь шла о 
специальных программах по 
финансовой грамотности, ко-
торые снижают риски и по-
могают гражданам правиль-
но ориентироваться на финан-
совом рынке для сбережения 
своих вкладов и приумноже-
нии доходов. вот здесь совер-
шенно непонятно, как люди с 
доходами ниже прожиточного 
минимума захотят инвестиро-
вать и зарабатывать на рынке 
ценных бумаг? конечно, боль-
шинство граждан плохо разби-
рается в нюансах инвестиро-
вания и акционирования, но 
это скорее из-за постоянного 
отсутствия свободных средств 
для начала работы на финан-
совом рынке, а не из-за не-
достаточности знаний и опы-
та в этой сфере, как говорится: 
только соберёшься инвестиро-
вать в ценные бумаги, то ма-
кароны дома закончатся, то 
последние носки порвутся.

Так что выступление главы 
центробанка, конечно, затро-
нуло некоторые  причины бед-
ности населения, но способы 
решения этого важнейшего на 
данный момент вопроса эко-
номики нашей страны выгля-
дели не совсем убедительно, в 
очередной раз показав отрыв 
власть имущих от реальности, 
в которой живет наш народ.

николай ноВицкий, 
член КПРФ, г.Мытищи п

Шесть ШАгОВ НАбИуллИНОЙ - 
этО тОчНО пРО беДНОсть?

90 ЛЕТ НАЗАД 
учреждено 
звание героя 
совеТского 
союза

90 лет назад, 16 апреля 1934 го-
да, постановлением цик ссср бы-
ло учреждено почётное звание героя 
советского союза - высшая степень 
отличия за личные или коллективные 
заслуги перед государством, свя-
занные с совершением геройского 
подвига.

положение о звании героя было 
утверждено 29 июля 1936 года. Этого 

почетного звания удостаивали за со-
вершение подвига или выдающихся 
заслуг, как во время боевых действий, 
так и в мирное время.

«установить высшую степень отли-
чия - присвоение за личные или кол-
лективные заслуги перед государ-
ством, связанные с совершением 
геройского подвига, звания героя со-
ветского союза» п


